

cual resultó un crecido número de muertos, que se hace llegar á treinta y muchas más personas heridas.

La frecuencia con que se repiten accidentes de esta índole, tiene alarmada á la opinión.

Dirigense graves censuras al partido conservador y al fusionista, porque no han sabido ó querido obligar á las empresas de ferrocarriles á que tomen las precauciones necesarias para evitar hechos de esta índole.

La prensa de Madrid hace notar los privilegios de que gozan las empresas; advirtiendo que los hombres mas encumbrados de los partidos monárquicos son consejeros de las compañías

Sumario de El Consultor:

SECCION LEGISLATIVA.—Aguas R. O. de 31 de Agosto sobre concesione para obras sobre los rios.—Sanidad: Otra de 1.º de Setiembre; honorarios é indemnizaciones de los Subdelegados.—Comercio de cabotaje: Otra de 12 de id.; certificacion de origen, marcas de bultos, etc.—Registro civil: Otra de 14 de id. sobre inscripciones de los muertos por las inundaciones. Otra de 12 de Enero de 1885 citada en la anterior.—Calamidades públicas: R. O. de 18 de Setiembre creando una Comisaria Regia con motivo de las inundaciones.—Empleados del Estado: R. O. de 24 de Agosto; incompatibilidad de sus funciones con el ejercicio de profesiones.—Interpretes: Otra de 20 de Setiembre sobre traductores de los buques.
SECCION DOCTRINAL.—Instrucción primaria: Su carácter obligatorio, deberes de las Juntas provinciales y Autoridades locales.—Impuesto de derechos reales: Términos y ampliaciones para la presentación de documentos, etc.—Juzgados municipales: Sobre locales de audiencia, su mobiliario, gastos de escritorio, etc.

SECCION DE CONSULTAS.—111 Pósitos: No pueden cobrar derechos los Secretarios por las obligaciones.—112 Subsidio industrial: Carniceros que compran las reses en vivo para el despacho de carnes.—113 Secretarios de Juzgados municipales: Improcedencia de su destitución en los casos que se indican

La enfermedad de la viruela está haciendo grandes estragos en varios pueblos de la provincia de Ciudad Real; en Malagón y Piedrahuesa es verdaderamente alarmante en número de invasiones

Dicen de Valencia que por causa de las tarifas de consumos se promovió un motin en Utiel,

Un grupo numeroso recorrió la población gritando bajo los consumos!

Los manifestantes arrancaron los edictos que contenían la relación de las tarifas.

El alcalde reunió el Ayuntamiento y lograron apaciguar los ánimos

Ayer á última hora se había restablecido el orden, habiendo recobrado el pueblo su aspecto normal.

Dicen de Almadén que en aquellas importantes minas han sido heridos dos jornaleros á consecuencia del mal estado en que se encuentran, y por efecto del poco aprecio que el Estado hace de sus malas condiciones.

Se indica al P. Luis Coloma, autor de la popular novela *Pequeñeces*, para ocupar el sillón que ha quedado vacante en la Academia Española, por fallecimiento de D. Pedro Antonio de Alarcón

En la mañana del martes, estando bañándose en el charco de los Carrizos, á cinco kilómetros de Almadén, el joven Valentin Avila, de oficio minero, pereció ahogado á consecuencia de exacerbarsela los temblores mercuriales.

Su madre y otras personas de su familia que se hallaban de campo á orillas del rio, presenciaron horrorizadas el trágico fin del desgraciado joven, no pudiendo en manera alguna socorrerle

El juzgado de guardias se personó inmediatamente en el lugar del suceso, donde pernoctó, así como la madre de la víctima.

El cadáver, á costa de grandes esfuerzos, pudo ser extraído, conduciéndole a la población por orden del juzgado.

La Reina ha firmado un real decreto concediendo la cruz de Beneficencia de primera clase al alcalde de Consuegra.

Es una distinción merecidísima.

Se ha publicado un real decreto concediendo un crédito extraordinario de 500 000 pesetas al presupuesto de Gobernación para atender á las desgracias ocasionadas por los últimos temporales.

Dirigido por D. Miguel Guillén de la Torre aparecerá el primer domingo del próximo Octubre un semanario de 1.ª enseñanza, en Madrid

Damos la bienvenida al nuevo colega, y le deseamos larga y próspera existencia.

Se ha vendido en la plaza pública saza que estaba en malas condiciones para la alimentación.

Debe reconocerse toda la que se destina á la venta para evitar las enfermedades que pueda ocasionar.

Escitamos el celo del alcalde; de policia urbana.

El lunes á las ocho de la noche habrá función de pólvora en la explanada del Santísimo Cristo de la Luz, con motivo de su festividad, á cuyo acto asistirá la banda municipal.

Al entrar días pasados el correo de Sevilla por la aguja en la estación de Palma del Rio, descarrilaron el tender y dos vagones.

No hubo desgracias personales que lamentar, sin duda debido á la poca velocidad; la causa de este descarrilamiento fué la de no estar bien nivelada la aguja.

Con dos horas y media de retraso emprendió el tren su marcha, después de encarrilar los coches que estaban fuera de la vía.

Los trenes de Málaga Cádiz y Sevilla, han descarrilado varias veces en menos de ocho días.

Hoy ha quedado abierta, en el acreditado comercio de D. Alonso Bianco, la suscripción para las víctimas de Consuegra, cuyos donativos serán entregados á la que tiene abierta *El Imparcial*, de Madrid.

Digna de aplauso es la iniciativa de nuestro particular amigo Sr. Blanco.

El pueblo de Daimiel que ha entregado ya 2 000 pesetas, ha de responder seguramente á este llamamiento auxiliando de nuevo á los damnificados.

VARIEDADES

EL PAJARO Y EL PASTOR

(APÓLOGO INOCENTE)

Un toseco pastorcillo
Cazó, yo no se cómo, un pajarillo,
Y de gozo saltando
Prudente en los calzones se le embaula,
Y corre hacia su casa proyectando,
Tal de mollera, cual de pié ligero,
El tamaño y la forma de la jaula
En que habrá de encerrar al prisionero.
Se le ocurre primero
Que para que por ella vuale y ande
El pájaro á su autoje,
Debe hacerla muy grande,
Pero luego medita
Que el hacerla tan grande cuesta un ojo
Y que es mejor hacerla chiquitita;
Aunque sigue en sus trece
Que lo que es de bonita,

Mas bonita la grande le parece.
Y así, sin encontrar el pastorcillo
Jáula que de defectos esté á rape,
Anda, y de paso estruja su bolsillo
Para evitar que el preso se le escape.
Y al llegar á la choza donde mora,
Aún del tamaño de la jáula incierto,
Y al sacarlo á la luz, por poco llora,
Pues por su mano ahogado
El pobre pajarillo estaba muerto.

Si existe algún gobierno tan cegado
Que al pueblo entre sus garras aprisione,
En tanto que discierne en su talento
Los medios de que aquel viva contento,
Este mi cuento léa y reflexione,
Y que después él mismo aplique el
(cuento.

JOSÉ MARÍA ORTIZ.

Madrid—91

EL PERIODISTA

»Que terrible cosa es el periodismo! ¡Cómo se apodera de todos los momentos de la vida!.

Nada más cierto. El periodismo impone despóticamente el asunto y la hora. El acontecimiento manda y el periodista debe obedecerle sin darse tiempo ni siquiera para reunir sus ideas. Organizará sus líneas batidándose.

Pronto y bueno. ¡Tal es la ley!

Todos tienen el derecho de callar cuando no encuentran nada bueno ó útil que decir. Para el periodista no existe semejante derecho. Debe hablar, forzar inspiración, dar caza á la idea que le viene, pues de otro modo está perdido, es hombre al agua, no es periodista.

Hoy puede estar lleno de talento, de chispa de brillo, de oportunidad; Ay de él si mañana no encuentra otro rica filón. Se le condena su piedad. Nadie pensará en su feliz jornada del día antes. Ya es otro día y el paladar del público no vive de recuerdos.

Cuenta la leyenda que una voz misteriosa decía al Judío Errante: Anda! anda! No es una voz misteriosa, es la necesidad implacable y despiadada, brutal, ser siempre oportuno y de hablar siempre la que dice perpetuamente al periodista, verdadero Judío Errante del pensamiento: Escribe! escribe!

Y el periodista va de aquí para allá sin detenerse en nada. Es una inteligencia sin hogar. Piensa é improvisa, ríe y llora, ruge y acaricia, precipita y levanta, mueve placeres y dolores, alegrías y cóleras, de un día á otro, de una hora á otra. Es preciso que sea nuevo, variado, imprevisto, si no quiere fatigar á sus lectores siempre sedientos de novedad. La curiosidad pública es insaciable como el tunel mitológico.

Todo eso requiere cierta flexibilidad de talento y cierto vsgamundaje de inteligencia que permitan no detenerse en cada suceso, sino el tiempo indispensable para alumbrarnos con un vivo rayo de luz. Es preciso que el lector lo sepa todo en el menor tiempo posible. Esto obliga al periodista á ser breve, claro rápido, un improvisador que medita á tener la serenidad de la ciencia y la ligereza del ingenio. Nada debe dominarle ni seducirle, toda preferencia lo compromete.

Por eso el verdadero periodista cree poco, espera poco, ama poco, siente una pasión ordenada, discreta, en que hay más arte que espontaneidad, se encoleriza á tiempo y se apiada á tiempo.

Hay en todo periodista un filósofo armado á la ligera. Si así no fuera pocos llegarían al fin de la jornada. ¡Qué diablo! escribir para no ser escuchados, dar en girones alma, vida, inteligencia para distraer el almuerzo ó conciliar el sueño de los ociosos, es algo que solo se hace teniendo el desdén de la propia creación. El periodista es padre sin entraña. Va nacer y morir á sus hijos con suprema tranquilidad. Eso hace su fuerza.

¿Es digno de con pasión, se es verdad, ese jornalero de la inteligencia?

Pero cuidado con compadecerle. No gusta de ser compadecido. Quiere se le ame, se le

respete, se le teme; jamás que se le compadezca. Gusta de hallar á su alrededor aplausos ó cóleras; entusiasmos ó tempestades, los estrépitos y los peligros de la lucha. Nada de miradas tristes y bondadosas.

¿Se hace aplaudir? Ha triunfado y goza. ¿Se hace abominar? Ha triunfado todavía y goza todavía. El palmoteo y el silbido son para él iguales. Ambos hacen ruido, le dan celebridad. Eso le basta. Solo el silencio le disgusta. Hay en todo periodista un poco de Alcibiades.

Ha hecho á veces una obra inmensa al ocaso del día; pero esa obra se va con él. No deja herencia ni capitaliza inmortalidad. Un cualquiera que compagina vulgaridades y las hace libro, le toma la delantera. Ese es un autor. El periodista no es sino un gacetero.

Felizmente el periodista tiene la melancolía alegre. Es el más risueño de los desgraciados.

CHARADA

Prima con cuarta alimento

La segunda y prima son,

Para los poetas regla

Que usan cual diapasión.

Tercia y prima indican

Tiempo de verbo en acción,

El todo nombre de mujer

Que llama mucha atención.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

En la mañana de hoy habrá comunión general de las Hijas de Maria en el convento de las Descalzas y á las cuatro de la tarde los ejercicios de costumbre, con exposición de S. D. M., predicando el Sr. Muñoz de Morales.

El martes se celebrará una función en la parroquia de Santa Maria al Cristo de la Luz, predicado el Sr. Muñoz de Moralez.

A las 5 de la tarde será conducida procesionalmente dicha imagen á su ermita.

El jueves próximo darán principio en las dos parroquias los ejercicios de costumbre á Maria Santísima del Rosario, durando todo el mes de Octubre.

MERCAO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

Candéal 11'25 pesetas fanega.

Trigo, 10 id. id.

Gejar, 10' id. id.

Centeno, 7'25 id. id.

Cebada, 6'25 id. id.

Panizo, 7'50 id. id.

Anís, 20'25 id. id.

Vino tinto, 2'75 pesetas arroba.

Id. blanco, 2'75 id. id.

Aguardiente, 11' id. id.

Aceite, 12' id. id.

Patatas, 00'75 id. id.

Queso, 20' id. id.

Lana, 18 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas.

Plaza de Sta. Maria, 2, dup.